
Рабочая встреча Владимира 
Путина с Евгением Балицким 
состоялась в Кремле. В первую 
очередь глава региона доложил 
президенту России о строитель-
стве и обновлении важной соци-
альной инфраструктуры — школ 
и больниц.

— Уже начались работы по стро-
ительству одного из самых главных 
социальных медицинских объектов, 
которого, к сожалению, пока у нас 
в Запорожской области не было, 
учитывая, что у нас нет пока об-
ластного города, — сообщил губерна-
тор. — Это медицинское учреждение, 
которое у нас называется област-
ная детская больница. По вашему 
поручению сегодня работы начались 
и ведутся по плану.

По словам Евгения Балицкого, 
появление детской больницы имеет 
огромное значение для Запорожской 
области, поскольку сегодня ощуща-
ется острая потребность населения 
в улучшении медицинских услуг 
для малышей и подростков. Реше-

ние этой проблемы вызовет высо-
кий позитивный резонанс у жителей 
региона.

— Это, собственно, вопрос, кото-
рый вы и поставили в свое время, — 
напомнил президент.

— Главное, что была ваша инициа-
тива в этом вопросе, — ответил губер-
натор. — Ваша забота о материнстве, 
о детстве сегодня имеет огромный 
отклик среди нашего населения, среди 
запорожцев, которые видят, что 
у президента за словом следует дело. 
Это очень важно для нас.

Также глава региона рассказал, что 
поручения главы государства выпол-
няются и в сфере образования, се-
годня проводится целый ряд работ.

— У нас  образовательных 
объекта, — уточнил Евгений Балиц-
кий. — Есть, конечно, трудности. 
Не хватает у нас квалифицирован-
ных специалистов в этой отрасли, 
потому что с –-х годов про-
шлого века целый ряд медицинских 
и образовательных учреждений 
не ремонтировались. Приходится 

менять коммуникации, приходится 
менять водоподведение, водоотведе-
ние, электрическую часть. Рабочих 
не хватает. Но это для нас не про-
блема, а задача. Все поставленные 
вами задачи мы выполним в обяза-
тельном порядке.

В ответ Владимир Путин заметил, 
что безработица в регионе на мини-
мальном уровне.

— Также мы открыли шесть вос-
становленных школ, — продолжил 
доклад глава Запорожской области, — 
было , сегодня —  школ. Это 
тоже показатели, как в советские 
времена говорили, «наш ответ Чем-
берлену» — это наш ответ сегодня 
тем, кто пытается Запорожскую 
область сделать выжженной землей 
со стороны укронацистского режима. 
Люди возвращаются, область ожи-
вает. Мы фиксируем сегодня целый 
ряд факторов, по которым можем 
определить, что квалифицирован-
ных рабочих, к сожалению, пока не 
хватает, но область растет.

(Окончание на стр. )

«ДЛЯ НАС НЕТ ПРОБЛЕМ,
ЕСТЬ ТОЛЬКО ЗАДАЧИ»
Губернатор Запорожской области доложил президенту страны о ситуации в регионе

Адаптивный 
футбол
В Мелитополе создается 
команда особенных игроков

Читайте на стр. 

Сундуки 
знаний
Открыта еще одна 
лаборатория детского 
и подросткового чтения

Читайте на стр. 

Сад памяти
Пять тысяч акаций 
в память о героях войны

Читайте на стр. 
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2 nº 47Знаковое событие

Губернатор Запорожской области Евгений 
Балицкий по результатам рабочей встречи 
с главой государства сообщил, что обсужда-
лись все основные социально-экономические 
аспекты развития региона. Уже сегодня до-
полнительные доходы бюджета области со-
ставляют более  млрд рублей.
— Это прежде всего НДФЛ и налог на при-
быль, что свидетельствует о переходе эко-
номики на работу в правовом поле РФ, — по-
ясняет Евгений Витальевич. — Для этого 
в Запорожской области внедряются инстру-
менты поддержки налогоплательщиков. При 
поддержке Фонда развития территорий на-
чат процесс передачи в аренду предприятий 
и земель сельхозназначения.
По мнению губернатора, это станет до-
полнительным источником бюджетных по-
ступлений и  создаст прозрачные условия 
для инвестиций. Совместно с  Минздравом 
РФ полностью отремонтирован и оснащен 

областной онкологический центр, начато 
строительство областной детской больни-
цы со сроком ввода в эксплуатацию в первом 
квартале  года. На ремонт и оснащение 
районных больниц из областного бюджета 
направлено более  млн рублей. Также Запо-
рожская область вошла в федеральные про-
граммы ремонта образовательных органи-
заций, в этом году ремонт будет произведен 
в шести школах.
— Важным этапом развития социальной 
жизни станет начало жилищного строи-
тельства с ипотечной ставкой под %, что 
поможет обеспечить приток населения в Ме-
литопольскую и Бердянскую агломерацию, — 
отметил губернатор. — Большая работа идет 
по покрытию качественной мобильной связью 
территории области, порядка % террито-
рии уже покрыто услугами мобильной связи, 
а количество базовых станций за  месяцев 
этого года выросло на  единицы.

фото: пресс-служба Президента РФ / kremlin.ru

(Окончание.  
Начало на стр. )

Губернатор сообщил главе 
государства и о достижениях 
в дорожном строительстве, 
и о росте экономических 
показателей.

— Очень важным момен-
том также в вопросах ин-
фраструктуры является 
то, что мы в  этом году 
построили более  кило-
метров дорог, и это только 
за федеральные деньги, — 
подчеркнул Евгений Балиц-
кий. — А также с гордостью 
могу сказать, что мы пере-
выполняем план, постав-
ленный правительством, 
за счет налогов, которые 
сегодня начали собираться 
в более качественной форме. 
В три раза, кстати, по срав-
нению с предыдущим годом 
выросло количество нало-
гооблагаемой базы. И это 
не только налог на при-
быль, это НДФЛ, это борьба 
с «конвертами», установка 
кассовых аппаратов, — вся 
работа, которая сегодня 
ведется.

По оценке главы региона, 
Запорожская область обя-
зательно выйдет на сред-
нероссийские стандарты по 
всем отраслям народного 
хозяйства, в соответствии 
с поставленной президен-
том задачей.

— У вас наблюдается 
устойчивый восстанови-
тельный рост сельского 
хозяйства и промышлен-
ности, — отметил Владимир 
Путин.

— Да, в этом отношении 
тоже ведется очень боль-
шая работа, —  доложил 
Евгений Балицкий. — Мы 
собрали , миллиона тонн 
зерновых культур в прошлом 
году. В этом году немножко, 
может быть, меньше в силу 

природных условий: из-за 
разрушения плотины на 
Днепре, у  нас, конечно, 
наблюдается падение уровня 
грунтовых вод. Это также 
влияет на колодцы, которые 
обеспечивают оросительные 
каналы.

Губернатор отметил, что 
сегодня фермеры по агроли-
зингу получают сельскохозяй-
ственные комбайны, трактора, 
жатки. Создаются условия для 
привлечения инвесторов.

— Чтобы наша область 
стала индустриальной, — 

сказал Евгений Балиц-
кий, — нам необходимо се-
годня интенсифицировать 
вопросы, связанные с агло-
фабриками, с  добычей, 
с Запорожским железоруд-
ным комбинатом, нашими 
карьерами, на которых надо 

ставить аглофабрики, для 
того чтобы мы не возили 
просто руду, а чтобы мы 
возили агломерат. Это 
позволяет нам сильно изме-
нить экономику региона.

Важной темой для обсуж-
дения стала ситуация на 
Запорожской АЭС, меры по 
обеспечению безопасности 
стратегически важного 
объекта.

— Сегодня все меры при-
нимает Росатом к тому, 
чтобы объект был защи-
щен, — рассказал президенту 
губернатор. — Электроэнер-
гии мы пока не получаем от 
нее, потому что инфра-
структура у нас выбивается 
системно, но безопасность 
объекта сегодня на высоком 
уровне. И полк радиацион-
ной и химической защиты, 
который развернут допол-
нительно, сегодня отвечает 
всем требованиям, чтобы 
мы с высокой долей вероят-
ности могли сказать, что 
ядерной угрозы нет, атом-
ный объект находится под 
контролем.

Обсуждались также во-
просы выплат людям, поте-
рявшим жилье. Евгений 
Балицкий проинформировал 
Владимира Путина, что все 
предусмотренные правитель-
ством программы выполня-
ются: в случае разрушения 
объектов люди получают 
компенсацию за потерю 
жилья, есть качественные 
пункты временного разме-
щения — на базах отдыха.

— Уверен, что для нас 
нет проблем — для нас есть 
задачи, — сказал губерна-
тор в завершение откры-
той части встречи. Он под-
черкнул, что все поручения 
президента выполняются 
в срок.

Ангелина ЛИСИЦИНА

«ДЛЯ НАС НЕТ ПРОБЛЕМ, 
ЕСТЬ ТОЛЬКО ЗАДАЧИ»

НОВАЯ ЯДЕРНАЯ ДОКТРИНА РОССИИ: ЩИТ И МЕЧ
Президент Владимир 
Путин подписал Указ 
«Об утверждении Основ 
государственной поли-
тики Российской Федера-
ции в области ядерного 
сдерживания».

Согласно Указу прези-
дента, гарантированное 
сдерживание потенциаль-
ного противника от агрессии 
против Российской Федера-
ции и ее союзников отно-
сится к числу высших госу-
дарственных приоритетов. 
Сдерживание агрессии обе-
спечивается всей совокуп-
ностью военной мощи Рос-
сийской Федерации, включая 
ядерное оружие.

В документе провозглаша-
ется, что госполитика в обла-
сти ядерного сдерживания 
носит оборонительный 
характер, она направлена 

на поддержание потенци-
ала ядерных сил на уровне, 
достаточном для обеспече-
ния ядерного сдерживания, 
и гарантирует защиту суве-
ренитета и территориаль-
ной целостности государ-
ства. Ядерное оружие рас-
сматривается как средство 
сдерживания, применение 
которого является крайней 
и вынужденной мерой.

Среди основных воен-
ных угроз, для нейтрализа-

ции которых осуществля-
ется ядерное сдерживание, 
обозначены: «размещение 
на территории неядерных 
государств ядерного ору-
жия и средств его доставки; 
создание новых и расшире-
ние существующих военных 
блоков, приводящие к при-
ближению их военной ин-
фраструктуры к границам 
РФ; действия потенциаль-
ного противника, направ-
ленные на изоляцию части 
территории РФ; проведение 
потенциальным противни-
ком крупномасштабных 
военных учений вблизи гра-
ниц РФ».

В Основах госполитики 
указано, что нападение 
любого государства из 
состава военной коалиции 
будет рассматриваться как 
агрессия этой коалиции 

в целом; агрессия против 
России или ее союзников 
со стороны неядерного го-
сударства при поддержке 
ядерного рассматривается 
как совместное нападение.

Из документа следует, что 
Россия может применить 
ядерное оружие, если полу-
чит информацию о масси-
рованном взлете средств 
воздушно-космического 
нападения, в частности бал-
листических ракет, и пере-
сечении ими российской 
госграницы.

Также среди возможных 
причин нанесения ядерного 
удара указаны: «применение 
противником ядерного или 
других видов оружия мас-
сового поражения по терри-
ториям Российской Федера-
ции и (или) союзников, по 
воинским формированиям 

и (или) объектам Российской 
Федерации, расположенным 
за пределами ее территории; 
воздействие противника на 
критически важные государ-
ственные и военные объекты 
РФ, вывод из строя которых 
приведет к срыву ответных 
действий ядерных сил».

Российская Федерация 
оставляет за собой право 
применить ядерное оружие 
и в ответ на использование 
против нее или Белорус-
сии обычного оружия, если 
в результате такой агрессии 
будет создана критическая 
угроза суверенитету и тер-
риториальной целостно-
сти участников Союзного 
государства.

Решение о применении 
ядерного оружия принимает 
президент РФ.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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ПРИЗЫВНИКИ ИЗ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОТПРАВИЛИСЬ В АРМИЮ

В торжественном меро-
приятии, посвященном пер-
вой отправке на срочную 
службу призывников из За-
порожской области в Воо-
руженные силы Российской 
Федерации, принимал уча-
стие и губернатор Евгений 
Балицкий.

Он заверил, что ни один 
призывник на территорию 
проведения специальной во-
енной операции направлять-
ся не будет. Все наши ребята 
будут проходить службу в во-
инских частях Республики 

Крым, Ростовской области, 
Краснодарского края.

— Служить своей Родине — 
это огромная честь для каж-
дого мужчины, а возможность 
прохождения службы для но-
вобранцев из новых регионов 
— особенное событие, ведь 
наши парни, наши запорожцы 
будут представлять область 
в составе Вооруженных сил 
России, — сказал Евгений Ви-
тальевич. — Уверен, что они по-
кажут себя достойно в обуче-
нии воинскому делу и вернутся 
домой настоящими мужчинами.

ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ПО УЛУЧШЕНИЮ 
КАЧЕСТВА ЖИЗНИ ЖИТЕЛЕЙ НАШЕЙ ОБЛАСТИ

Коллегиальный орган при 
губернаторе Запорожской 
области создан в рамках Ре-
гионального социального 
стандарта, разработанного 
Агентством стратегических 
инициатив (АСИ), и станет пло-
щадкой для открытого диало-
га об актуальных проблемах 
и вопросах социального раз-
вития Запорожской области.

На первом заседании об-
судили лучшие практики 
Регионального социально-
го стандарта, привлечение 
кадров в Запорожскую об-
ласть, развитие инклюзивной 
среды и поддержку семей 
с детьми-инвалидами.

По словам губернатора Ев-
гения Балицкого, уже сегодня 

в области успешно реализу-
ются социальные проекты, 
направленные на улучшение 
качества жизни, и создание 
такого совета — часть систем-
ной работы, которая ведется 
постоянно.

— Вошедшие в состав со-
вета представители власти, 
общественники и эксперты 
будут анализировать теку-
щую ситуацию, разрабаты-
вать рекомендации по ре-
шению проблем, — уточняет 
Евгений Витальевич. — И я жду 
от совета конкретных пред-
ложений для быстрого реаги-
рования на запросы граждан 
и повышения эффективности 
реализации социальной поли-
тики в области.

СОТРУДНИЧЕСТВО ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ 
И ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ  
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Подписанное председате-
лем Законодательного со-
брания Запорожской обла-
сти Виктором Емельяненко 
и председателем Обществен-
ной палаты Запорожской 
области Антоном Бибаро-
вым-Государевым соглаше-
ние закрепляет общие прин-
ципы взаимодействия между 
депутатами и общественни-
ками нашего региона.

Как отметил заместитель 
губернатора Запорожской 
области по внутренней по-
литике Антон Тицкий, с пер-
вых дней вхождения области 
в состав РФ институты граж-
данского общества и власти 
сотрудничают через множе-

ство совместных мероприя-
тий и инициатив.

— Подписанное соглаше-
ние придает этому взаимо-
действию правовую основу 
для совместной работы по 
улучшению информирова-
ния населения и над проек-
тами законов и инициатив, 
которые напрямую влияют 
на жизнь граждан, — уверен 
Антон Робертович. — Таким 
образом, соглашение между 
Общественной палатой и За-
конодательным собранием 
позволяет более эффектив-
но представлять интересы 
граждан и создает условия для 
их активного участия в об-
щественной жизни региона.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

В связи с увеличением 
потребления электроэ-
нергии и ограниченной 
пропускной способностью 
оставшихся в эксплуата-
ции линий и трансформа-
торов из-за повреждений 
объектов энергетики от 
террористических атак 
ВСУ, в отдельных райо-
нах Запорожской обла-
сти введен график вре-
менных ограничений 
электроэнергии.

При этом на имя губер-
натора Запорожской обла-
сти Евгения Балицкого 
поступили обращения от 
жителей Куйбышевского 
муниципального округа, 
в которых они акценти-
руют внимание на частоте 
перебоев в поставках элек-
троэнергии, нарушении гра-
фиков отключения, отсут-
ствии стабильной комму-
никации с энергетическими 
службами.

По его словам, жители 
Куйбышевского округа 
с пониманием относятся 
к сложившейся ситуации, 
однако совершенно недо-
пустимо нарушение графи-
ков подачи электроэнер-
гии. В достаточно сложной 
ситуации у жителей должна 
быть постоянная коммуни-
кация с энергетиками, чет-
кое понимание действия 
графиков и всех мер, пред-
принимаемых к решению 
ситуации.

— По моему поручению 
министр энергетики Запо-
рожской области Александр 
Гомонов встретился с жите-
лями Куйбышевского муни-
ципального округа, — гово-

рит Евгений Витальевич. — 
Все озвученные жителями 
проблемы и вопросы взяты 
на мой личный контроль. 
В короткие сроки до жите-
лей Куйбышевского, Пологов-
ского и Черниговского муни-
ципальных округов должны 
быть доведены все предпри-
нимаемые меры по резерв-
ным источникам электроэ-
нергии и абсолютно четкий 
график отключений.

В то же время изыскива-
ются все возможные вари-
анты для скорейшей стаби-
лизации обстановки. Пони-
маем, что противник не 
прекратит наносить удары 
по критической инфра-
структуре прифронтовых 
районов, однако с нашей 
стороны должны быть 
обеспечены все условия для 
бесперебойной работы аль-
тернативных источников 
питания.

Также по поручению губер-
натора ранее председатель 
Правительства Запорожской 
области Ирина Гехт выезжала 
в Куйбышевский район.

— Обсудили ситуацию 
с главой района, с предста-
вителями региона-шефа 
и энергоснабжающих орга-
низаций, — сообщила Ирина 
Альфредовна. — Принято 
решение о том, чтобы четко 
соблюдать графики отклю-
чения электроэнергии и не 
допускать срыва даже на 
– минут. Проанализи-
ровали ситуацию с водоснаб-
жением. Поручила министру 
строительства, архитек-
туры и жилищно-комму-
нального хозяйства Запо-
рожской области Алексею 
Лысенкову промониторить 
ситуацию с насосным обо-
рудованием, и, если потре-
буется, будем принимать 
решение о выделении средств 
на ремонт насосов. Также 
определились с тем, что 
направим несколько допол-
нительных генераторов 
для школ. В целом ситу-
ация рабочая. До конца 
месяца энергетики плани-
руют завершить ремонт, 
после чего район перей-
дет в режим стабильного 
энергоснабжения.

Владимир СЕДОВ

СИТУАЦИЯ  
НА КОНТРОЛЕ
Министр энергетики Запорожской области  
Александр Гомонов встретился с жителями Куйбышево

Правительство РФ выделило финансирование на восста-
новление электросетей в Запорожской области: будут про-
финансированы мероприятия по ликвидации поврежде-
ний распределительных сетей в Запорожской области из 
резервного фонда. Выделенные средства также пойдут на 
закупку специализированной техники, одежды и инстру-
ментов, необходимых для проведения восстановительных 
работ. Мероприятия ведутся в рамках Программы соци-
ально-экономического развития ДНР, ЛНР, Запорожской 
и Херсонской областей, которая была утверждена прави-
тельством в апреле  года.
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САД ПАМЯТИ
Пять тысяч молодых акаций посадили в память о героях войны
В Запорожской области, 
на территории Примор-
ского участкового лесниче-
ства высадили пять тысяч 
молодых акаций в рамках 
международной акции 
«Сад памяти». Участни-
ками мероприятия стали 
сотрудники Минприроды 
Запорожской области, АНО 
«Сад памяти», Лесхоза, 
администрации города 
Приморска, налоговой 
службы России по Запо-
рожской области, фонда 
«Защитники Отечества» 
и волонтеры движения 
«Экосистема».

Как отмечает губернатор 
Запорожской области Евге-
ний Балицкий, патриоти-
ческая акция «Сад памяти» 
способствует в том числе 
укреплению экологической 
безопасности региона:

— Экологическая повестка 
Запорожской области второй 
год находится на особом кон-
троле и вписана в программу 
экологических гуманитарных 
миссий. Над сохранением лес-
ного фонда нашего региона, 
воссозданием уникальных эко-
систем, укреплением нашей 
экологической безопасности 
трудятся целые ведомства, 
поддержка приходит серьез-
ная, как от федерального цен-
тра, так и от других регио-
нов. Большие территории 
лесов были утрачены из-за 
неконтролируемой вырубки 
в украинский период, поджогов 
и боевых действий. Благодаря 
таким федеральным иници-

ативам, как «Сад памяти» 
и «Сохраним лес», мы посте-
пенно возвращаем к жизни 
большие зеленые массивы 
нашего региона.

По словам заместителя 
министра природы, эколо-
гии и недропользования 
Запорожской области Марата 
Сахибгареева, организаторы 
акции «Сад памяти» не слу-
чайно остановили выбор на 
акации: она идеально при-
живается в степных условиях, 
хорошо переносит засуху и не 
вымерзает зимой. Кроме 
этого, корневая система ака-
ции крепко удерживает почву 
и предотвращает тем самым 
возникновение оврагов.

— Министерство и АНО 
«Сад памяти» заключили 
соглашение о совместных 
мероприятиях по восста-
новлению лесов и зеленых 
насаждений в регионе еще 
в прошлом году, — отмечает 
собеседник. — Эту работу мы 
продолжаем каждый весен-
ний и осенний периоды и пла-
нируем заниматься этим 
в ближайшие годы. С учетом 
того, что в Запорожской 
области маленькая леси-
стость — самая маленькая 
в России — сажать нужно как 

можно больше. Плановые объ-
емы по высадке — свыше  га 
ежегодно. В том числе мы ста-
раемся высаживать деревья 
в рамках акций «Сохраним лес» 
и «Сад памяти». Наше сотруд-
ничество — это огромный 
вклад в экологию.

Акция «Сад памяти» при-
обрела особую актуальность 
на современном этапе, когда 
патриотизм и готовность 
встать на защиту нашей 
страны являются неотъем-
лемой составляющей граж-
данского общества. Такие 
мероприятия помогают не 
только сохранить историче-
скую память, но и формиро-
вать чувство гордости и от-
ветственности у молодых 
поколений.

Напомним, что пять тысяч 
молодых акаций на одном 
гектаре территории При-
морского участкового лес-
ничества высажены в память 
о тех, кто отдал свою жизнь 
за свободу и независимость 
нашей Родины в боях Вели-
кой Отечественной войны 
и  специальной военной 
операции.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Минприроды 

Запорожской области

КАК ЛЕГАЛЬНО НЕ ПЛАТИТЬ ПО КРЕДИТУ: 
ПСБ ОТВЕЧАЕТ НА ГЛАВНЫЕ ВОПРОСЫ 
О КРЕДИТНЫХ КАНИКУЛАХ
Кредит от ПСБ — удобный 
и эффективный способ опла-
тить крупную покупку без 
предварительных накопле-
ний. С момента запуска по-
требительского кредитования 
в новых регионах местные 
жители оформили в банке 
 тысяч займов, но не все 
знают, что погашение еже-
месячных взносов при необ-
ходимости можно отложить 
— помогут кредитные кани-
кулы. ПСБ отвечает на самые 
распространенные вопросы, 
касающиеся этой услуги.

ЧТО ПРЕДСТАВЛЯЮТ 
СОБОЙ КРЕДИТНЫЕ 
КАНИКУЛЫ?

Каникулы позволяют 
заемщику не платить по 
кредиту в течение опре-
деленного периода или 
уменьшить платеж до при-
емлемого уровня. Но это 
можно сделать только по 
заявке, а не автоматически, 
перестав платить. Нужно 
обратиться в банк и пре-
доставить документальное 
подтверждение необходи-
мости приостановить вы-
плату долга.

КТО МОЖЕТ ПОЛУЧИТЬ 
ОТСРОЧКУ?

Взять кредитные каникулы 
может практически любой за-
емщик. Причины обращения 
за услугой могут быть связаны 
с изменением финансового по-
ложения или жизненных обсто-
ятельств. Для оформления ка-
никул не имеют значения срок 
кредита и процентная ставка, 
однако важно помнить: даже 
на время отсрочки начисляют-
ся проценты на основной долг.

НА КАКОЙ СРОК МОЖНО 
ОФОРМИТЬ КРЕДИТНЫЕ 
КАНИКУЛЫ?

Срок кредитных каникул за-
висит от причины их оформле-
ния. В двух случаях банк может 
предоставить отсрочку до две-
надцати месяцев:
• если у заемщика снизился 

доход не менее чем на %, 
например, в случае потери 
работы.

• если заемщик — мобилизо-
ванный или участник СВО, 
который не может выпла-
чивать кредит во время 
службы.
Для оформления кредитных 

каникул необходимо обратить-

ся в банк и предоставить до-
кументальное подтверждение 
снижения дохода или участия 
в СВО.

Кроме того, банк предостав-
ляет платную услугу по отсроч-
ке платежей — такие каникулы 
предоставляются на два месяца, 
не зависят от изменения финан-
сового положения и могут пона-
добиться, например, при отъезде 
в отпуск или командировку. Ус-
лугой можно пользоваться раз 
в год, а чтобы ее оформить, нуж-
но лишь два условия:
• отсутствие просрочек по 

ранее внесенным платежам;
• наличие хотя бы шести 

внесенных ежемесячных 
платежей.
Подать заявку на кредит-

ные каникулы можно в лю-
бом отделении ПСБ.

На правах рекламы. 
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ..

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ СОБИРАЮТ  
УРОЖАЙ САХАРНОЙ СВЕКЛЫ

Как рассказала «Запорож-
скому вестнику» главный 
консультант отдела расте-
ниеводства и механизации 
Министерства АПК Запорож-
ской области Оксана Плетне-
ва, столовую свеклу выращи-
вают во всех районах нашего 
региона.

— Почвенно-климатические 
условия Запорожской области 
оптимальны для выращивания 
данной культуры, — говорит 
специалист. — Свеклу можно 
выращивать как в орошаемых 
условиях, так и на богаре.

— Какие показатели уро-
жайности дает в этом году 
корнеплод?

— В целом урожайность 
данной культуры в текущем 
году выше прошлогодней. Но 
урожайность в засушливых 
условиях этого года на бо-
гаре ниже показателей уро-
жайности столовой свеклы 
на орошении. Уже сейчас 
можно сказать, что урожая, 
выращенного на территории 
Запорожской области, до-

статочно для покрытия соб-
ственной продовольственной 
безопасности. Возможно, что 
излишки весной будут реа-
лизованы в другие регионы 
нашей страны.

По словам Оксаны Плет-
невой, на сегодняшний день 
в регионе нет спецтехники 
для уборки столовой свеклы: 
сбор частично механизиро-
ванный с использованием 
ручного труда. Именно так 
наполняют закрома агра-
рии Михайловского района, 
которые планируют собрать 
урожай до середины декабря.

— В день собираем по –
 тонн, в зависимости от 
количества людей, — приво-
дит цифровые показатели на-
чальник бригады Виктория 
Алексеева. — Сегодня , зав-
тра может быть . Бригада 
у нас, люди работают уже по 
пять, по десять лет. После 
сбора сам овощ отправляет-
ся на склад, а ботва остается 
в поле, чтобы послужить удо-
брением для почвы.

В МЕЛИТОПОЛЕ ПРОВОДЯТ ЛОР-ОПЕРАЦИИ  
ДЕТЯМ И ВЗРОСЛЫМ

На базе ЛОР-отделения 
Мелитопольской областной 
больницы успешно проводятся 
оперативные вмешательства 
со сниженным риском ослож-
нений, пациентами медиков 
становятся взрослые и дети.

По словам заведующей 
отделением, главного внеш-
татного специалиста отори-
ноларинголога Минздрава 
Запорожской области Вале-
рии Лобяк, возможность про-
ведения операций на более 
высоком уровне обеспечила 
поставка современного обо-
рудования — эндовидеохи-
рургической ЛОР-стойки:

— В отделении проходят 
разные виды операций. По 
поводу искривления носовой 
перегородки (септопластика), 
извлечения аденоидной веге-
тации – степени, удаления 
полипов в полости носа. Так-
же проводится оперативное 
лечение пациентов с меди-
каментозными ринитами, 
которые длительное время 
применяют сосудосуживаю-
щие препараты.

Все операции для пациен-
тов ЛОР-отделения Мелито-
польской областной больни-
цы проходят на бесплатной 
основе.

— Для того чтобы бы-
ло проведено оперативное 
лечение, необходимо иметь 
направление от лечащего 
врача, — уточняет специа-
лист. — С этим направлением 

пациент приходит в ЛОР-от-
деление, где медики проводят 
осмотр, устанавливают или 
уточняют диагноз, а также 
выдают необходимый пере-
чень исследований, которые 
необходимо пройти перед 
оперативным лечением. Кро-
ме этого, человеку называют 
дату госпитализации и непо-
средственно операции.

Как отмечает Валерия Ло-
бяк, открытие ЛОР-операци-
онной состоялось летом этого 
года, в активе хирургов уже 
более  эндоскопических 
операций.

— Дети чаще всего нужда-
ются в таком виде операций, 
как аденотомия, — говорит 
врач. — Для взрослых пациен-
тов оперативное лечение про-
водится по поводу хронических 
синуситов, искривления носо-
вой перегородки, удаления аде-
ноидов и полипов в носу. Кро-
ме этого, наши специалисты 
извлекают инородные тела 
из ЛОР-органов и проводят 
другие вмешательства.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. АКТУАЛЬНО
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ДОРОЖНИКИ РЕМОНТИРУЮТ ЦЕНТРАЛЬНЫЕ 
ГОРОДСКИЕ АВТОДОРОГИ

Регулярный ямочный ре-
монт необходим для под-
держания автомобильных 
дорог в должном состоянии. 
В Энергодаре такие рабо-
ты по госстандартам Рос-
сийской Федерации прово-
дит МКУ «Благоустройство 
и озеленение».

В городе есть автодороги 
и с асфальтобетонным покры-
тием, и с цементобетонным. 
Они отличаются по свойствам 
и износостойкости. Эксперты 
говорят, что «жизнь» цемен-
тобетонных дорог втрое про-
должительнее. Однако ямы 
могут образовываться на обо-
их типах полотен.

Пока погода благоволит 
дорожникам, да и совре-

менные технологии позво-
ляют качественно проводить 
укладку асфальтобетона да-
же при низких температурах. 
Ямы расчищаются с вырезкой 
части асфальта с последую-
щей укладкой подстилающих 
и выравнивающих слоев. 
В целом толщина уложенного 
цементобетонного покрытия 
составляет  см.

Сейчас идут работы по про-
спекту Строителей, на улице 
Казацкой, а также на участке 
дороги, пролегающей рядом 
с городским кладбищем, где 
дорожное полотно долгое 
время находилось в ужасном 
состоянии. Также планируется 
произвести ремонт на улице 
Центральной.

В ЭНЕРГОДАРЕ СКОРО ПОЯВИТСЯ  
СВОЙ ДОБРО.ЦЕНТР

Такие центры по поруче-
нию президента РФ откры-
ваются с  года по всей 
стране. Идею создания До-
бро.Центра в Энергодаре на 
базе молодежного центра 
«Точка кипения. Резидент» 
поддержал глава города Эду-
ард Сеновоз.

Планируются следующие 
направления работы: волон-
терство в сфере ЗОЖ, меди-
цины, культуры; развитие 
экологических практик; по-
мощь уязвимым группам на-
селения; работа с местными 
сообществами; благоустрой-

ство (формирование иници-
атив, проведение опросов, 
голосований).

Недавно в Ханты-Мансий-
ском автономном округе — 
Югре проходил интенсив, 
где участники обменивались 
опытом с волонтерскими ор-
ганизациями, действующи-
ми в других регионах страны, 
и разрабатывали модульные 
карты развития (перспектив-
ный план) Добро.Центров на 
 год. Энергодар на меро-
приятии представляла Татья-
на Дудина, сотрудник город-
ской администрации.

ЦЕНТР ДЕТСКОГО И ЮНОШЕСКОГО ТВОРЧЕСТВА 
ОТМЕТИЛ 25-ЛЕТИЕ

 ноября исполнилось 
 лет с того дня, как в Энер-
годаре распахнулись двери 
ЦДЮТ. Это уникальное место, 
где раскрывают и развивают 
таланты детей разного воз-
раста. Увлеченные своим де-
лом педагоги на протяжении 
многих лет помогают воспи-
танникам совершенствовать 
мастерство в различных на-
правлениях: творчество, тех-
нологии, спорт.

В честь этого знаменатель-
ного для города события 
в Центре детского и юно-
шеского творчества про-
шел праздничный концерт. 
Воспитанники творческих 
коллективов подарили го-
стям трогательные номера. 
В торжественной и вместе 

с тем теплой дружеской об-
становке чествовали педаго-
гов центра. Много приятных 
слов было сказано почетны-
ми гостями, которые пришли 
поздравить юбиляра.

Присоединяемся к по-
здравлениям! Искренне рады 
и гордимся педагогами и их 
воспитанниками.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО

ПОВЫШЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИ
 учителей русского язы-
ка и литературы из города 
Энергодара Запорожской 
области и ближайших насе-
ленных пунктов закончили 
программу переподготов-
ки. Обучение проходило на 
базе Гуманитарно-педаго-
гического института СевГУ, 
имеющего опыт обучения 
учителей Республики Крым 
в период интеграции крым-
ских школ в образователь-
ное пространство Россий-
ской Федерации.

Дипломы о дополнитель-
ном профессиональном 
образовании педагогам 
торжественно вручили в ме-
литопольском историческом 
парке «Россия — моя исто-
рия». Этому предшествовали 
занятия по программе про-
фессиональной переподго-
товки из двух очных и двух 
дистанционных модулей, 
а также часы для самостоя-
тельной работы и периода 
индивидуального наставни-

чества. Переподготовку про-
ходили как молодые учите-
ля, так и педагоги с большим 
опытом.

Обучение было полно-
стью бесплатным. Все рас-
ходы взяло на себя АО «Экс-
плуатирующая организация  
ЗАЭС», входящее в электро-
энергетический дивизион  
ГК «Росатом».

— Уверен, что все, кто 
прошел переподготовку, 

продолжат взаимодействие 
с Севастопольским государ-
ственным университетом, 
современные средства ком-
муникации позволяют это. 
И самое главное, они добьют-
ся результата — их ученики 
полюбят всем сердцем изу-
чаемые предметы: русский 
язык и литературу, — отме-
тил глава Энергодара Эдуард 
Сеновоз.

Ксения СВЕТЛОВА

Какими правами дети 
обладают в Российской 
Федерации? Где эти права 
заканчиваются и  где 
начинаются обязанности? 
Юное поколение энер-
годарцев должно это не 
только знать, но и пони-
мать с детского возраста. 
На это и направлен про-
ект, инициированный 
юридическим управле-
нием ЗАЭС. В нем задей-
ствованы все три действу-
ющие школы Энергодара: 
участвуют школьники 
разных возрастных групп 
с -го по -й классы, для 
каждой из них разрабо-
тана своя программа. 
И на минувшей неделе 
уже прошли первые пра-
вовые уроки.

С каждым из директоров 
школ проработаны гра-
фики, которые удобны для 
всех и не нарушают школь-
ную программу, не отнимая 
время от уроков математики 
или русского языка.

Легко и доступно на уроке 
правового образования для 
учащихся -го класса СОШ 
№  начальник юридиче-
ского управления ЗАЭС Инна 
Манцурова рассказала о кон-
венции по защите прав чело-
века, о правах и обязанно-
стях детей. Сразу же на при-
мерах в формате вопросов 
и ответов ученики закрепили 
полученные знания, четко 
разграничив понятия «дол-
жен» и «имею право».

— Вы же не достаете 
на  уроке  математики 
кеды! Нужно понимать, 
где ваши права, а где обя-
занности. Например, при-
нимать участие в конкур-
сах и соревнованиях — это 
право. А переходить дорогу 
по пешеходному переходу — 
обязанность. Тем более мы 
с вами знаем, что движе-

ние по дорогам происходит 
согласно правилам. А если 
есть правило, значит, оно 
где-то записано, а это уже 
серьезное и строгое дело. 
А если дело серьезное, зна-
чит, есть ответствен-
ность и штрафы, — просто 
и доступно доносила юрист 
до школьников сложные 
и  важные юридические 
понятия.

В -х классах учащиеся 
проходят курс права, по-
этому правовые лекции для 
них будут проводиться на 
более продвинутом уровне. 
Тем более важно донести 
до ребят, что, согласно нор-
мам права, ответственность 
наступает с  лет, — считают 
сотрудники ЗАЭС.

Еще один не менее важ-
ный аспект, который юристы 
хотят донести до школьни-
ков, заключается в том, что 
права для всех учащихся 
равны: у соседа по парте есть 
точно такие же права, как 
и у любого другого ребенка 
в классе.

—  Д л я  м е н я  д е т и  — 
это маленькие взрослые, 
я всегда отношусь к ним 
с большим уважением, — 

говорит Инна Манцурова. — 
Я  уверена, что ребенка 
нужно готовить к само-
стоятельной жизни в обще-
стве, чтобы он поступал 
правильно и всегда думал 
о том, какими могут быть 
последствия от того или 
иного поступка. К тому же 
работники станции — это 
папы и мамы тех детей, 
которые учатся в  шко-
лах. Пройдет время, и эти 
ребята придут на предпри-
ятие в качестве сотрудни-
ков станции. Чтобы гармо-
нично жить в обществе, 
в коллективе, каждый дол-
жен знать основные законы. 
Ведь незнание их, как гово-
рят юристы, не освобож-
дает от ответственности. 
Поэтому важно по крупи-
цам вкладывать правовые 
знания в детей, начиная 
с начальной школы. Я уве-
рена: это даст свои плоды.

В течение ноября и декабря 
уроки правовой грамотно-
сти пройдут во всех школах 
города, и по завершении 
будет прочитана заключи-
тельная лекция — для персо-
нала Запорожской АЭС.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

ПРОСТО О НЕПРОСТОМ
Запорожская АЭС запустила проект, посвященный правам человека
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ЖЕМЧУГ ПРИАZОВЬЯ
Первый в Запорожской обла-
сти женский клуб открылся 
при региональном Центре за-
нятости населения.

Площадкой для празднично-
го мероприятия стал мульти-
медийный парк «Россия — Моя 
история». Открытие женского 
клуба «Жемчуг ПриаZовья» 
получило достойную оценку 
на федеральном уровне.

— Женский клуб «Жемчуг 
ПриаZовья» в  Мелитополе 
станет местом притяжения 
для женщин города, а  так-
же опорной площадкой для 
всего региона, — подчеркнул 
в приветственном слове за-
меститель министра труда 
и  социальной защиты Рос-
сийской Федерации Дмитрий 
Платыгин.

В свою очередь председа-
тель комитета по занятости 
населения Запорожской об-
ласти Ирина Дьяченко от-
метила, что женский клуб не 
только сделает насыщенным 
досуг жительниц Мелитополя, 
но и поможет им занять свое 
место в жизни:

— Создание клуба по-
зволит женщинам найти 
соратников и  поделить-
ся своим опытом, который 
поможет кому-то обрести 
любимое дело и превратить 
его в дело всей жизни. Это 
место для неформально-
го общения в  уютной ат-
мосфере, место для новых 
идей, место бесплатных 
консультаций и  развития 
талантов.

Как рассказала нам заме-
ститель директора ГКУ «Центр 
занятости населения Запо-
рожской области» Татьяна Ви-
ноградова, экспертами на ме-
роприятиях в женском клубе 
станут представители соцза-
щиты, НКО, благотворительных 
фондов, лидеры обществен-
ного мнения. Также для встреч 
с  участницами «Жемчуга 
 ПриаZовья» будут приглашать-
ся психологи, бизнес-тренеры 
и другие интересные гости.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото ЦЗН Запорожской области

ПРОСВЕТИТЕЛЬ ИЗ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРЕТЕНДУЕТ НА ПРЕМИЮ ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»

В шорт-лист главной просве-
тительской награды страны 
вошли  заявок в  номи-
нациях. Среди них  просвети-
телей,  проекта и  компаний. 
Номинанты представят свою 
просветительскую деятель-
ность перед Почетным жюри 
в Москве. К выступлению их 
подготовят известные тренеры 
по ораторскому искусству. Из 
 соискателя от нашего ре-
гиона номинантом стал заме-
ститель губернатора Запорож-
ской области по внутренней 
политике Антон Тицкий (номи-
нация «За вклад в просвеще-
ние в сфере “Добровольчество 
и Патриотизм”»).

— Мое имя в шорт-ли-
сте Знание.Премия говорит, 
в первую очередь, о слажен-
ной работе нашей большой 
команды, — комментирует 
эту новость Антон Роберто-
вич. — За все время работы 
в регионе организовано более 
 добровольческих и па-
триотических мероприятий. 
Создана общественная орга-
низация «Юг Молодой». Моло-
дежь участвует в масштаб-
ных форумах, всероссийских 
акциях, гуманитарных мис-
сиях. Сейчас в Запорожской 
области зарегистрированы 
 национально-культурных 

автономий. Менее чем за два 
года в регионе зарегистриро-
вались свыше  некоммер-
ческих организаций. Ожидаем, 
что к концу года их станет 
более . Совместными уси-
лиями продолжаем просве-
тительскую деятельность, 
направленную на патриоти-
ческое воспитание молодежи 
и формирование гражданско-
го общества в Запорожской 
области.

По словам гендиректора 
Российского общества «Зна-
ние» Максима Древаля, в этом 
сезоне проекта установлен но-
вый рекорд — зарегистриро-
вано   заявки на участие. 
На одно место в шорт-листе, 
который сформирован по 
экспертным заключениям 
известных управленцев раз-
ных сфер, претендовало  
соискателей.

В МЕЛИТОПОЛЬСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ  
ПРОХОДИТ ВЫСТАВКА ПОРТРЕТОВ  
«МАМА ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА»

В преддверии Дня матери 
( ноября) в Центральной 
библиотеке имени М. Ю. Лер-
монтова проходит выставка 
детских рисунков «Мама за-
щитника Отечества». Более 
полутора сотен рисунков на 
одноименный конкурс при-
слали школьники Запорож-
ской области команде ре-
гионального филиала фонда 
«Защитники Отечества».

— Люди постоянно прихо-
дят, смотрят, — рассказы вает 
библиотекарь Татьяна Нощен-
ко. — Старшее поколение лю-
буется, дети интересуют-

ся, можно ли приносить свои 
работы на другие темы. Так 
что работы ребят на конкурс 
«Мама защитника Отечества» 
еще и стимулируют других 
юных художников заниматься 
творчеством и показывать его 
миру. Конечно, рисует каждый 
по-разному, у кого-то шедевры, 
у кого-то проба пера. Но под-
держивать надо всех маленьких 
творцов. Мы очень рады, что 
фонд «Защитники Отечества» 
обратился к нам с такой идеей.

Выставка в  библиоте-
ке продлится до  ноября 
включительно.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО
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СУНДУКИ ЗНАНИЙ
Лаборатория «#ЗнайЧитай» открылась в детской библиотеке Мелитополя
Еще одна лаборатория 
детского и подросткового 
чтения «#ЗнайЧитай» 
открылась в Запорожской 
области на базе Мелито-
польской городской цен-
тральной детской библи-
отеки им. А. П. Гайдара. 
Первым городом, приняв-
шим уникальный проект 
в  году, стал Бердянск.

Как отмечает исполняю-
щий обязанности министра 
культуры Запорожской обла-
сти Роман Олексин, лабора-
тория «#ЗнайЧитай» — это 
интерактивное простран-
ство, позволяющее с помо-
щью современных методов 
представить для всех жела-
ющих историю русской 
письменности.

— Уже сейчас на базе 
лаборатории действует 
интерактивная инсталля-
ция, — говорит Роман Олек-
син. — Это «История русской 
письменности», «Сказка» 
и «Сказки родного края». 
Данный проект реализуется 
Российской государственной 
библиотекой при поддержке 
Министерства культуры 
Российской Федерации. Науч-
ное руководство над проек-

том осуществляет Государ-
ственный институт русского 
языка им. А. С. Пушкина.

Как рассказала «Запо-
рожскому вестнику» заме-
ститель директора МКУК 
«ЦБС» г. Мелитополь Ирина 
Михальчук, сегодня в библи-
отеке  зарегистрирован-
ных пользователей:

— И число это, безусловно, 
будет расти. Ведь подобного 
рода проект единственный 
в городе. Родители рады очень, 
как и сотрудники библиотеки. 
Более того, многие активные 
родители выступают в шко-
лах, где учатся их дети, с ини-
циативой организовать экс-
курсию к нам, в библиотеку.

Чтобы работа в лабора-
тории «#ЗнайЧитай» шла 
с высоким результатом, 

двое сотрудников библио-
теки прошли обучение 
в Москве, на базе Россий-
ской государственной дет-
ской библиотеки.

— С детьми будут рабо-
тать Маргарита Шопша 
и  Светлана Круглова, — 
отмечает Ирина Алексан-
дровна. — Для интерактив-
ной деятельности библи-
отека получила четыре 
сундука. Их содержимое — 
материалы о сказках, о пись-
менности. Четвертый сун-
дук мы должны наполнить 
самостоятельно — он дол-
жен отражать особенности 
нашего региона.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

Министерства культуры 
Запорожской области
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Тренировать спортсменов 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья будет 
опытный тренер ФКИ 
«Донбасс», главный тренер 
сборной ДНР по футболу 
среди инвалидов Евгений 
Шайтан.

ОСОБЕННЫЕ 
ФУТБОЛИСТЫ

Играть в футбол Евгений 
начал в  лет. Будучи воспи-
танником школы донецкого 
«Шахтера», прошел большой 
путь в футболе. Как один из 
лучших учеников привле-
кался в юношескую сборную 
Советского Союза.

— Карьера стремительно 
шла вверх и развивалась бы 
и дальше, если бы в  году 
я не получил профессиональ-
ную травму ноги, — расска-
зывает Евгений. — Я не сумел 
восстановиться, и с футбо-
лом было покончено. Но нео-
жиданно жизнь преподнесла 
очередное испытание. После 
серьезного падения на стройке 
мне ампутировали руку.

Травма способна расстро-
ить любого человека, для 
спортсмена же главный 
страх — это навсегда завя-
зать с любимым делом. Но 
именно упорство и сила духа 
отличают спортсменов от 
обычных людей. Евгений 
не поддался унынию. Более 
того, он рано себя списал 
со счетов как футболист, 
потому что травма привела 
его в паралимпийский спорт.

— Да, мне было тяжело. 
Я  не мог ни одеться, ни 
обуться. Мне тяжело было 
делать обычные быто-
вые вещи. Я учился жить 

в новой реальности. Но се-
годня могу заявить, что 
у меня активная, полноцен-
ная жизнь. Я вожу машину, 
играю в бильярд, плаваю, 
бегаю, прыгаю и не испыты-
ваю никакого дискомфорта. 
Тяжело было больше на пси-
хологическом уровне. Но 
и это мы пережили, — гово-
рит Евгений Николаевич.

В спорт он вернулся как 
тренер для особенных 
футболистов.

— В  году я пришел 
в Донецкий центр адаптив-
ной физической культуры 
и спорта в секцию по фут-
болу . В   основном там 
занимались дети и взрос-
лые с ДЦП. Изучив вопрос, 
я понял, что хочу создать 
футбольную команду. Так 
у меня начали трениро-
ваться футболисты возрас-
том от  до  лет.

Адаптивный футбол — это 
разновидность футбола, соз-
данная для людей с ограни-
ченными физическими воз-
можностями. Специальные 
правила и адаптированные 
условия позволяют спортс-

менам проявить свой потен-
циал и участвовать в сорев-
нованиях. Что отличает этот 
футбол от обычного, так это 
размер поля  х , состав 
команды из  человек, отсут-
ствие положения «вне игры» 
и возможность вбрасывать 
мяч из аута не из-за головы 
двумя руками, а одной рукой 
от пояса.

— И, наверное, более мяг-
кое отношение к игрокам? — 
спрашиваем у тренера.

— Напротив, —  качает 
головой Евгений. — Да, это 
определенный контингент 
людей, с которыми надо 
где-то терпение проявить, 
а  где-то — жесткость, 
потому что без дисциплины 
не бывает достижений. 
Своих ребят я тренировал 
как практически здоровых 
футболистов. Единствен-
ное, что надо учитывать, — 
это кратность повторения 
упражнений и регулирование 
физической нагрузки. Если бы 
у нас в команде не было дис-
циплины, мы бы не достигли 
того, чего достигли за 
 лет. А именно: участие 
в  международных тур-
нирах, и во всех мы стали 
победителями.

Команда тренировалась 
и не прекращала играть 
даже во время военных дей-
ствий, находясь под обстре-
лами, которыми украинские 
националисты терроризиро-
вали мирных жителей народ-
ных республик с  года. 
История помнит такие при-
меры. Даже в годы Вели-
кой Отечественной войны 
в СССР жил спорт. В мае 
  года в  Ленинграде 

состоялся футбольный матч, 
поразивший нацистов. Он 
был нужен, чтобы показать, 
что люди не сломлены. 
Играли «Динамо» и команда 
Ленинградского металлурги-
ческого завода. Второй тайм 
футболисты провели под 
бомбежкой. Люди  объясняли 
это тем, что сложно жить 
в вечном страхе, а футбол 
стал для них отдушиной.

БЫТЬ ИГРЕ
В  году Евгений Шай-

тан отошел от тренерства. Но 
всё это время лелеял мечту 
открыть детскую секцию 
по адаптивному футболу. 
И вот сейчас эта мечта осу-
ществляется в Мелитополе. 
Уже есть первые желающие 
мальчишки. В целом набор 
открыт для людей с ДЦП от 
 до  лет и старше, а также 
для людей с нарушением 
слуха в возрасте от  до 
 и старше. Тренер ставит 
амбициозные планы — уча-
стие и победа в соревнова-
ниях всероссийского и меж-
дународного масштаба.

— Сложность в  том, 
чтобы собрать команду, 
потому что это должны 
быть игроки одного воз-
раста с одинаковым забо-
леванием и  чтобы они 
получили медицинское раз-
решение играть, — говорит 
Евгений. — Футбол все-таки 
травматичный вид спорта. 
Но я из личного опыта знаю, 
главное — начать. В Донец-
кой Народной Республике 
тоже все было непросто. 
В итоге мы собрали луч-
шую футбольную команду, 
команду мечты.

Евгений вспоминает, как 
лично ходил по больницам 
города и расклеивал объявле-
ния о наборе в команду. Мог 
подойти на улице к незнако-
мому хромающему человеку, 
разузнать про его травму или 
заболевание. Часто выясня-
лось, что он хотел бы играть 
в футбол, но не знает, где это 
можно осуществить, или про-
сто боится. А после первой 
же тренировки приводил 
своих друзей. Проводились 
смешанные турниры с футбо-
листами, у которых были раз-
ные заболевания — от ДЦП до 
проблем со зрением. Главное 
было показать обществу, что 
футбол может быть для всех. 
Адаптивный футбол — это не 
просто игра, это символ стой-
кости, упорства и победы

Работая с особенными спор-
тсменами, Евгений отмечал, 
что у них укреплялось здо-
ровье, повышалась выносли-
вость организма, вырабатыва-
лась концентрация движений. 
Благодаря занятиям в трена-
жерном зале и бассейне раз-
рабатывались мышцы, дети 
элементарно меньше болели.

Большую поддержку в раз-
витии спорта в Мелитополе 
оказывает Правительство 
Запорожской области, реги-
ональное Министерство 
спорта и туризма. Закуплено 
оборудование, экипировка, 
есть зал для занятий. Оста-
лось собрать команду.

В будущем планируется 
открытие секций и по дру-
гим видам спорта, адапти-
рованным для людей с инва-
лидностью. Записаться в сек-
цию и получить подробную 
информацию можно по теле-
фону: + () –– 
(звонить с : до :, 
с понедельника по пятницу). 
Занятия бесплатные.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из личного архива Е. Шайтана

ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ТРАВМЫ
В Мелитополе объявлен набор в секцию по адаптивному футболу

Автономная некоммерческая органи-
зация «Микрокредитная компания «Ми-
крофинансирование предприниматель-
ства Запорожской области» начала свою 
деятельность в Запорожской области 
с целью поддержки предприниматель-
ства и стимулирования экономического 
роста в регионе.

АНО «МКК «Микрофинансирование 
предпринимательства Запорожской об-
ласти» создана Министерством экономи-
ческого развития Запорожской области 
с целью повышения доступности заемных 
ресурсов для субъектов малого и средне-
го предпринимательства, а также физи-
ческих лиц, применяющих специальный 
налоговый режим «Налог на професси-
ональный доход».

Микрокредитная компания «Микро-
финансирование предпринимательства 
Запорожской области» предоставляет 
микрозаймы индивидуальным пред-
принимателям и юридическим лицам, 
а также самозанятым, зарегистриро-
ванным на территории Запорожской 
области. При этом целью использова-
ния микрозайма должно быть развитие 
собственного бизнеса, пополнение обо-
ротных средств, приобретение основ-
ных фондов и другие цели, связанные 
с осуществлением предприниматель-
ской деятельности.

Микрозаймы размером до 5 миллионов 
рублей предоставляются предпринимате-
лям на возвратной и возмездной основе, 
сроком до 60 месяцев. Ключевым фак-
тором для предпринимательского сооб-
щества Запорожской области является 
размер процентной ставки за пользова-
ние микрозаймом — от 1 до 7% годовых. 
Обеспечением по договорам микрозаймов 
может выступать поручительство третьих 
лиц или твердое залоговое имущество.

Финансовая поддержка в виде льгот-
ных микрозаймов возможна благодаря 
национальному проекту «Малое и сред-
нее предпринимательство и поддержка 
индивидуальной предпринимательской 
инициативы».

Автономная некоммерческая 
организация  
«Микрокредитная компания 
«Микрофинансирование 
предпринимательства  
Запорожской области»
ИНН 9001023078, ОГРН: 
1239000012900
Адрес: Запорожская область, 
г. Мелитополь,   
ул. Фрунзе, д. 19
Телефон:  
+7 (990) 299–88–69
э/адрес: mkkpzo@mail.ru Н
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ДВЕ МЕДАЛИ ЗАВОЕВАЛИ 
ЮНЫЕ ТЯЖЕЛОАТЛЕТЫ 
В ТУЛЕ  

На Всероссийском турнире 
по тяжелой атлетике «Сере-
бряный гриф» спортсмены 
из нашей команды заняли 
два призовых места. Сорев-
нования проводятся на базе 
центрального стадиона «Ар-
сенал» в Туле уже в пятый раз, 
и в этом году представитель-
ство расширилось уже до  
регионов страны. Всего на тур-
нир было заявлено более  
юных тяжелоатлетов. И наши 
ребята — воспитанники трене-
ра Виталия Марсавина — уже 
вписали свои имена в историю 

«Серебряного грифа». Денис 
Кириленко занял второе место 
в весовой категории до  кг, 
а Руслан Фареняк показал тре-
тий результат в весовой кате-
гории до  кг.

НАШ СПОРТСМЕН 
ОТЛИЧИЛСЯ НА ТУРНИРЕ 
ПО ВОЛЬНОЙ БОРЬБЕ

Владислав Иванов из За-
порожской области стал 
бронзовым призером на 
Кубке России по спорту 
глухих, который проходил 
в Калининграде. Он высту-
пал в весовой категории до 
 кг среди борцов вольного 
стиля и, проведя несколько 
успешных схваток, в итоге 
занял третье место. К турни-
ру Владислава Иванова гото-
вили тренеры Руслан Куксов 
и Владимир Соболь, а также 
спарринг-партнер Владимир 
Мищенко.

В МЕЛИТОПОЛЕ ПРОШЕЛ 
ЭТАП ШКОЛЬНОЙ 
БАСКЕТБОЛЬНОЙ ЛИГИ 

Более  команд Запорожской 
области подали заявки на уча-
стие в -м сезоне Всесоюзного 
чемпионата школьной баскет-
больной лиги «КЭС-БАСКЕТ». 
Это спортивная организация, 
которая проводит чемпионат 
по баскетболу среди школ для 
учащихся, которые не являются 
профессиональными спортсме-
нами. На муниципальном этапе 
все участники по жеребьевке 
разделены на группы в своих об-
разовательных округах. В Мели-
тополе сыграли четыре команды 
юношей. И лучшими по итогам 
всех игр стали баскетболисты 
мелитопольской СШ № , ко-
торые продолжат выступления 
на следующем этапе. На втором 
месте Константиновская СОШ 
№ , на третьем — Мирненская 
СОШ № .

СБОРНАЯ 
ЗАПОРОЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ СЫГРАЛА ДВА 
МАТЧА В МАХАЧКАЛЕ

Мужская сборная Запорож-
ской области по волейболу 

сыграла два матча во -м туре 
Первой лиги чемпионата Рос-
сии (Первенство ЮФО и СКФО). 
Игры проходили в Махачкале, 
и обе в упорной борьбе наши 
парни проиграли — сначала 
ставропольскому «Колосу-» 
: (:, :, :), затем 
также в трех партиях сборной 
Республики Дагестан-. В груп-
пе «Юг» восемь команд, и сбор-
ной Запорожской области еще 
предстоит сыграть против во-
лейболистов из Майкопа и Вла-
дикавказа. Пока в активе наших 
парней только одна победа над 
командой из Краснодарского 
края «Динская РСЦП » — : 
(:, :, :).
Рубрику ведет Арсен МИРЗОЕВ

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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